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ACTA DE LA QUINCEAVA REUNIÓN ORDINARIA DE LA 
COMISIÓN DE AGRICULTURA Y SISTEMAS DE RIEGO 

LXIII LEGISLATURA 
  

  

En la Ciudad de México, a 20 de abril de 2017, se citó a los integrantes de la 
Comisión de Agricultura y Sistemas de Riego de la Sexagésima Tercera Legislatura 
del Congreso de la Unión a su Catorceava Reunión Ordinaria en la sala de juntas 
de la Comisión, del Recinto Legislativo de San Lázaro y de conformidad con lo 
establecido en los artículos 39, numeral 2, fracción I, de la Ley Orgánica del 
Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, 146, numeral 1; y 160 del 
Reglamento de la Cámara de Diputados. Bajo el siguiente orden del día: 
  

 

ORDEN DEL DÍA 

 

1. Registro de Asistencia y Declaratoria de Quorum. 

 

2. Lectura, Discusión y en su caso aprobación del Orden del Día. 

 
3. Lectura, Discusión y en su caso aprobación del Acta de la reunión anterior. 

 

4. Lectura, Discusión y en su caso aprobación de los siguientes Dictámenes: 

 

a) Dictamen con Punto de Acuerdo por el que se exhorta al Ejecutivo Federal, a 

instruir a la SHCP y a la SAGARPA, para reactivar y fortalecer de inmediato los 

programas de apoyo al diésel agropecuario y pesquero. Proponente: Barón 

Ortiz Natalia Karina (PRD).  

b) Opinión de la Iniciativa con Proyecto de Decreto que adiciona el artículo 68 de 

la Ley General de Desarrollo Social. Proponente: Hauffen Torres Angie 

Dennisse (MC).   

c) Dictamen en sentido negativo que desecha el Punto de Acuerdo por el que se 

exhorta a la Secretaria de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 

Alimentación, a emitir un censo oficial de la industria vitivinícola en nuestro país. 

Proponente: Corichi García Claudia Sofía (MC).  
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d) Dictamen con Punto de Acuerdo por el que se exhorta a la SE y a la SAGARPA, 

a instrumentar diferentes acciones para salvaguardar las exportaciones de 

aguacate mexicano a través de la diversificación de su mercado. Proponente: 

Saucedo Reyes Araceli (PRD).  

e) Dictamen con Punto de Acuerdo por el que se exhorta al Ejecutivo Federal, a 

revisar el Programa Sectorial de Desarrollo Agropecuario, Pesquero y 

Alimentario 2013-2018, los Programas Operativos Anuales de la SAGARPA, así 

como el Presupuesto de Egresos 2017, con el fin de llevar a cabo las medidas 

pertinentes para fortalecer la soberanía alimentaria de los mexicanos. 

Proponente: Barón Ortiz Natalia Karina (PRD). 

f) Dictamen con Punto de Acuerdo por el que se exhorta a la SAGARPA para que 

en el ámbito de su competencia haga de conocimiento público un estado de 

avance relativo al primer año de aplicación y el Programa Operativo Aplicable 

para el año 2017 de la implementación de los estímulos fiscales para la gasolina 

y el diésel en los sectores pesquero y agropecuario. Proponente: Le Barón 

González Alex (PRI). 

g) Dictamen con Punto de Acuerdo, por el que se exhorta a la SAGARPA a 

implantar el programa de apoyos a Pequeños Productores en su componente 

de atención de siniestros agropecuarios para resarcir los daños producidos por 

la torrencial granizada en la región montañosa central de Veracruz Proponentes: 

Diputados Miguel Ángel Sedas Castro e Integrantes del PVEM y Jorge Alejandro 

Carvallo Delfín, del Grupo Parlamentario del PRI. 

h) Dictamen con Punto de Acuerdo, relativo al análisis y la renegociación del 

capítulo agropecuario del TLCAN para incorporar el sector de Pequeños 

Productores y sus Organizaciones. Proponente: Natalia Karina Barón Ortiz 

(PRD). 

i) Dictamen con Proyecto de Decreto por el que se reforma y adiciona los artículos 

143, 145 y 148 de la Ley de Desarrollo Rural Sustentable. Proponente: Santillán 

Oceguera Francisco Javier. 

 

5. Asuntos Generales. 

 

6. Clausura. 

 
 

 

 



COMISIÓN DE AGRICULTURA Y SISTEMAS DE RIEGO 
ACTA DE LA QUINCEAVA REUNIÓN ORDINARIA 

 

 

 

3 

 

  PUNTO 1   

Se procedió a pasar lista de asistencia, encontrándose presentes los C.C. 

Diputados: 

 

PRESIDENTE 

DIP. GERMAN ESCOBAR MANJARREZ  A 
 

SECRETARIOS 
DIP. IVETH BERNAL CASIQUE  A 

DIP. JOSÉ HUGO CABRERA RUÍZ  A 

DIP. JORGE ALEJANDRO CARVALLO DELFIN  A 

DIP. JULIAN NAZAR MORALES  A 

DIP. MARIANA ARAMBULA MELENDEZ A 

DIP. EXALTACIÓN GONZALES CECEÑA A 

DIP. MIGUEL ALVA Y ALVA A 

DIP. MOISES GUERRA MOTA Licencia 

DIP. FELIPE REYES ALVAREZ NA 

DIP. OMAR NOÉ BERNARDINO VARGAS  A 

INTEGRANTES 

DIP. FELIPE CERVERA HERNÁNDEZ A 

DIP. ELOISA CHAVARRIAS BARAJAS NA 

DIP. LUIS FERNANDO MESTA SOULE A 

DIP. FRANCISCO ESCOBEDO VILLEGAS A 

DIP. OSCAR GARCÍA BARRÓN A 

DIP. ÁNGEL GARCÍA YÁÑEZ NA 

DIP. LEONARDO RAFAEL GUIRAO AGUILAR A 

DIP. ALEX GONZÁLES LE BÁRON A 

DIP. EDGARDO MELHEM SALINAS A 

DIP. MOCTEZUMA PEREDA FERNANDO QUETZALCÓATL  A 

DIP. EVELIO PLATA INZUNZA  A 

DIP. BLANDINA RAMOS RAMÍREZ  A 

DIP. FRANCISCO JAVIER SANTILLÁN OCEGUERA  A 

DIP. RAFAEL VALENZUELA ARMAS  J 

DIP. NATALIA KARINA BARÓN ORTIZ  A 

DIP. J. GUADALUPE HERNÁNDEZ ALCALA  A 

DIP. GERARDO FEDERICO SALAS DÍAZ A 

 

A: Asistencia N.A: No Asistió J: Justificación 
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La lista de asistencia registró un total de 23 Diputados, por lo que se declaró la 

existencia legal del quórum para iniciar la reunión de trabajo. 

---o0o--- 

--o0o— 

De la Décimo Quinta Reunión se llegaron a los siguientes: 
 
El Presidente Diputado Germán Escobar Manjarrez: Muy buenos días, 

estimadas y estimados diputados, integrantes de la Comisión de Agricultura y 

Sistemas de Riego, doy la más cordial bienvenida a la décima quinta reunión 

ordinaria. Pido a la Secretaría dé a conocer el registro de asistencia para esta 

reunión. 

 

La Secretaria Diputada Mariana Arámbula Meléndez : Buenos días 

diputadas y diputados. Presidente, se han registrado un total de 16 diputados 

integrantes de la Comisión de Agricultura y Sistemas de Riego, y contamos con el 

quórum suficiente para llevar a cabo esta reunión. 

 

El Presidente Diputado Germán Escobar Manjarrez: Declarado el quórum 

suficiente. Damos inicio a esta reunión. Pido a la Secretaría que dé lectura al orden 

del día. 

 

La Secretaria Diputada Mariana Arámbula Meléndez : Orden del día de la 

décimo quinta reunión de Junta Directiva,  

 

1. Registro de asistencia y declaratoria de quórum. 

2. Lectura, discusión y, en su caso, aprobación del orden del día. 

3. Lectura, discusión y, en su caso, aprobación del acta de la reunión anterior. 

4. Lectura, discusión y, en su caso, aprobación de los dictámenes:  

 

1.- Dictamen con punto de acuerdo por el que se exhorta al Ejecutivo federal a 

instruir a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y a la SAGARPA, para 

reactivar y fortalecer de inmediato los programas de apoyo al diésel agropecuario y 

pesquero. 
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2.- Opinión de la iniciativa con proyecto de decreto que adiciona al artículo 68 de la 

Ley General de Desarrollo Social. 

 

3.- Dictamen en sentido negativo que desecha el punto de acuerdo por el que se 

exhorta a la Secretaría de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, Pesca y 

Alimentación, a emitir un censo oficial de la industria vitivinícola en nuestro país. 

 

4.- Dictamen con punto de acuerdo por el que se exhorta a la CE y a la SAGARPA, 

a instrumentar diferentes acciones para salvaguardar las exportaciones de 

aguacate mexicano a través de la diversificación de su mercado. 

 

5.- Dictamen con punto de acuerdo por el que se exhorta al Ejecutivo federal a 

revisar el Programa Sectorial de Desarrollo Agropecuario, Pesquero y Alimentario, 

2013-2018, los programas operativos anuales de la SAGARPA, así como el 

Presupuesto de Egresos 2017, con el fin de llevar a cabo las medidas pertinentes 

para fortalecer la soberanía alimentaria de los productos. 

 

6.- Dictamen con punto de acuerdo por el que se exhorta a la SAGARPA para que 

en el ámbito de su competencia haga del conocimiento público un estado de avance 

relativo al primer año de aplicación, al Programa Operativo Aplicable para el año 

2017 de la implementación de los estímulos fiscales para la gasolina y el diésel en 

los sectores pesquero y agropecuario. 

 

7.- Dictamen con punto de acuerdo por el que se exhorta a la SAGARPA a 

implementar el Programa de Apoyos a Pequeños Productores de un competente de 

atención de siniestros agropecuarios para resarcir los daños producidos de la 

torrencial granizada en la región montañosa central de Veracruz. 

 

8.- Dictamen con punto de acuerdo relativo al análisis y la renegociación del capítulo 

agropecuario del TLAN, para incorporar el sector de pequeños productores y sus 

organizaciones. 

 

9.- Dictamen con proyecto de decreto por el que se reforman y adicionan los 

artículos 143, 145 y 148 de la Ley de Desarrollo Rural Sustentable. 

 

5. Asuntos generales y clausura. 
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El Diputado Julián Nazar Morales: En el orden del día aparece la iniciativa que 

presentamos como parte de la Comisión de Agricultura, en lo del reconocimiento a 

la rama de producciones, a petición del compañero Exaltación y los demás 

compañeros, y el compañero Santillán, se tomó el acuerdo de que nos ayuden para 

que esto lo pasemos para el día martes, en una sesión extraordinaria y de ahí ya le 

damos para adelante con el compromiso de que todos vamos a hablar con nuestros 

coordinadores de las fracciones para que en aras de aprobarse el martes sea subido 

al pleno el miércoles o el día jueves a más tardar.  

 

Eso comprometimos con ellos para darles también garantías en que vamos en los 

temas recurrentes y que no atentan contra nadie. Esto de darle certidumbre y orden 

a la rama de producción no es más que sean considerados, sean tomados en 

cuenta. No se contrapone contra ninguna otra organización, ni disposición alguna 

de la ley, eso sería en términos generales, presidente. 

 

El Presidente Diputado Germán Escobar Manjarrez: ¿Está claro, diputado? 

 

El Diputado Julián Nazar Morales: ¿Exaltación? Sí, como no. 

 

El Diputado Exaltación González Ceceña: Muy buenos días a las compañeras 

diputadas y diputados y a todos los que están en este salón. Para el Grupo 

Parlamentario del PAN, es fundamental el fortalecimiento de las organizaciones del 

campo, de todos los niveles, desde el micro, pequeño, mediano y el gran productor. 

México es una gran nación, es un gran mosaico agropecuario y por lo tanto como 

diputados y diputadas, tenemos la gran responsabilidad de sacar adelante los 

proyectos que verdaderamente soporten el desarrollo agropecuario nacional que 

tanto lo requiere este país. 

 

Por lo tanto, lo comentamos nosotros, el Grupo Parlamentario del PAN, en un afán 

de contribuir al avance del desarrollo agropecuario, vamos a recibir, diputado 

Santillán, presidente, secretaría, este documento que nos han hecho llegar, lo 

vamos a revisar a profundidad y desde luego vamos a participar en la próxima 

reunión del martes, con todo gusto y en un afán de fortalecer al campo mexicano. 

 

El Presidente Diputado Germán Escobar Manjarrez: Diputado Santillán. 

Adelante, diputado.  
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El Diputado Francisco Javier Santillán Oceguera: Yo quisiera señalar, en primer 

lugar. Primero darle las gracias a la directiva por esta oportunidad. Señalar que éste 

es un planteamiento del Grupo Parlamentario de la Confederación Nacional 

Campesina, no es una iniciativa personal ni mucho menos, es un planteamiento que 

hacemos en base en los retos que estamos viviendo actualmente en razón a la 

propia necesidad de contar con una agricultura competitiva. 

 

Nosotros nos hemos planteado como punto fundamental, ver de qué manera 

bajamos los costos de producción de todos nuestros pequeños productores, que es 

finalmente con quien tenemos un compromiso vital como organización, y en ese 

sentido durante el mes de noviembre presentamos la iniciativa, en esta comisión se 

pidió tiempo para seguir analizándola.  

 

En todos estos meses hemos estado en comunicación con nuestros distintos 

compañeros de las fracciones parlamentarias, escuchando sus distintos puntos de 

vista y buscando cómo hacemos una iniciativa pro a favor del campo donde todos 

nos sintamos representados, ése ha sido el propósito fundamental, respetar lo que 

actualmente se tiene en el afán de que cualquier esfuerzo de organización ha sido 

motivo de una lucha individual colectiva, territorial a veces, de regiones y que 

finalmente esta iniciativa no lastime a nadie en sus avances que ha tenido y sí 

permita que se pueda perfeccionar lo que a todos nos interesa en México, que hacer 

de la agricultura una actividad productiva, que sea un verdadero negocio para los 

que se dedican a ella. 

En ese sentido hemos platicado con nuestros compañeros de Acción Nacional de 

volver a dialogar estos días que vienen. A los grupos parlamentarios, igualmente 

que tengamos cualquier inquietud, volver a replantearnos la situación y que el 

próximo martes, si ustedes así lo determinan, estemos en condiciones de 

presentarles, coordinados por el grupo técnico de la Comisión de Agricultura, ya una 

propuesta definitiva que sometamos a votación de toda la comisión con la idea de 

que sea la voluntad mayoritaria de esta comisión. Eso sería mi planteamiento, señor 

presidente, en razón a este tema. 

 

El Presidente Diputado Germán Escobar Manjarrez: Adelante, secretaria. 

 

La Secretaria Diputada Mariana Arámbula Meléndez: Adelante, diputada. 

 

La Diputada Karina Barón Ortiz: Muchas gracias, presidente. Yo quisiera hacerle 

una pregunta. En la sesión anterior habíamos acordado que se iba a pedir la opinión 
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del Consejo Mexicano de Desarrollo Rural Sustentable. No sé si ya se les pidió la 

opinión o si al resto de organizaciones que la integran, también ya se les citó para 

ver qué opinan. Es una iniciativa que debe de consultarse con ellos, principalmente 

con el consejo, porque ésa es la finalidad del consejo, ser un órgano consultivo, y 

nosotros como legisladores responsables debemos de allanarnos también de la 

opinión precisamente de este consejo.  

 

Entonces yo reitero mi petición, que se pida de este consejo, entonces reitero mi 

petición: que se pida la opinión del Consejo Mexicano de Desarrollo Rural 

Sustentable, porque podemos cometer el riesgo de legislar al vapor y de eso ya está 

cansada la gente, más los productores, quieren leyes prácticas, modificaciones que 

les sirvan, reglamentos que verdaderamente les ayuden a agilizar su actividad en el 

campo, y pues hay que tener responsabilidad para emitir una opinión. 

 

Entonces, vuelvo a solicitar, presidente, que se pida la opinión del Consejo 

Mexicano de Desarrollo Rural Sustentable para estar en condiciones de poder tomar 

una decisión más acertada, y no sacarlo al vapor porque ya va a terminar el periodo 

parlamentario, y poder sacarlo y votarlo. Hay que hacerlo bien y hay que hacerlo 

consultando precisamente a quienes trabajan en el campo todos los días. 

 

La Secretaria Diputada Mariana Arámbula Meléndez: Adelante. 

 

El Diputado Omar Noé Bernardino Vargas: Bueno, qué bueno que se están 

llegando a acuerdos. Ojalá que estos acuerdos los cumplamos. Creo que debemos 

poner ya alguna fecha fatal para trabajar en esta iniciativa tan importante para los 

pequeños y medianos productores, pero sobre todo para mandarle una señal a 

aquellas organizaciones patito que siempre han venido lucrando con los recursos 

públicos. 

 

Nosotros tenemos aquí la obligación, como diputados federales, de etiquetar 

recursos, pero también tenemos la obligación de vigilar que esos recursos se 

ejecuten y lleguen a quien debe llegar. Creo que una de las bondades de esta 

iniciativa es eso, que se dé una verdadera transparencia y una verdadera 

representatividad en todas las organizaciones campesinas, que en realidad abracen 

las demandas justas de las y los campesinos de México. 

 

Creo que poniendo fechas, y qué bueno que se están llegando a algunos acuerdos 

con Acción Nacional, es importante que se agote el diálogo, tener un verdadero 
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consenso, pero no atrasarlo más. Creo que es importante, está bien, dar un tiempo 

pertinente para que esto se analice. Y bienvenidas todas las opiniones que quisiera 

fortalecer esta iniciativa. Creo que todas las iniciativas son perfectibles, y para eso 

esta comisión. 

 

Entonces, creo, y sí quisiera poner en la mesa, que una vez llegando a estos 

consensos pues no lo atrasemos más el dictamen. Y estoy completamente de 

acuerdo con el diputado presidente, que busquemos también el eco, que nos dé un 

eco, o buscar eco con nuestros coordinadores de las fracciones parlamentarias para 

que en la Junta de Coordinación Política esta iniciativa tenga una prioridad en la 

lista y antes de salir de este periodo se pueda discutir en el pleno y, buscando los 

consensos, logremos votarla a favor. Es cuanto, presidente. 

 

La Secretaria Diputada Mariana Arámbula Meléndez: Okey. Entonces, por lo 

tanto, compañeros, diputados y diputadas, pongo sobre la mesa el someter a 

votación lo que se había platicado antes: el que esta iniciativa se analice, se pase 

para la próxima reunión y el orden del día de la misma. Quienes estén por la 

afirmativa sírvanse manifestarlo (votación). Por la negativa (votación). ¿Alguna 

abstención? (votación). Afirmativa. Es cuanto, diputado presidente. 

 

El Presidente Diputado Germán Escobar Manjarrez: Punto tres. Para el 

desahogo del tercer punto le solicito a la Secretaría que dé lectura a los acuerdos 

del acta de la reunión anterior. 

 

La Secretaria Diputada Mariana Arámbula Meléndez: Primer acuerdo. Se aprobó 

el acta de la treceava reunión ordinaria. 

 

Segundo. Se aprobó el tercer informe semestral de actividades. 

 

Tercero. Se aprobó el calendario de las giras de trabajo, en el cual se incluía el 

estado de Morelos. 

 

Cuarto. Se acordó mantener una comunicación permanente con los integrantes de 

la comisión y la Financiera Nacional de Desarrollo, y establecer un enlace 

permanente para dar seguimiento a los acuerdos alcanzados durante esta reunión. 

 

Se consulta a los diputados y diputadas si está de aprobarse el acta de la reunión 

anterior. Quienes estén por la afirmativa sírvanse manifestarlo (votación). Quienes 



COMISIÓN DE AGRICULTURA Y SISTEMAS DE RIEGO 
ACTA DE LA QUINCEAVA REUNIÓN ORDINARIA 

 

 

 

10 

 

estén por la negativa sírvanse manifestarlo (votación). ¿Alguna abstención? 

(votación). Diputado presidente, mayoría por la afirmativa. 

 

El Presidente Diputado Germán Escobar Manjarrez: Punto cuatro, para el 

desahogo del siguiente punto del orden del día, referente a los dictámenes, les 

comento que el día 7 de abril se les hizo llegar vía correo electrónico los proyectos 

de dictamen para su conocimiento y análisis, por lo que le oído a la Secretaría que 

desahogue et punto, dando lectura a los acuerdos de los dictámenes y lo someta a 

discusión y a su aprobación. 

 

La Secretaria Diputada Mariana Arámbula Meléndez: Dictamen con punto de 

acuerdo con el que se exhorta al Ejecutivo federal, a instruir a la Secretearía de 

Hacienda y Crédito Público y a la SAGARPA para reactivar y fortalecer de inmediato 

los programas de apoyo al diésel agropecuario y pesquero, proponente Barón Ortiz 

Natalia Karina, del PRD. 

 

Acuerdo 

 

PRIMERO. La honorable Cámara de Diputados exhorta a la Secretaría de Hacienda 

y Crédito Público, y ala de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 

Alimentación para fortalecer los programas de apoyo al diésel agropecuario y 

pesquero. 

 

SEGUNDO. La honorable Cámara de Diputados exhorta al secretario de Agricultura, 

Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, para flexibilizar el ingreso al 

padrón de beneficiarios energéticos agropecuarios y pesqueros. 

 

TERCERO. La honorable Cámara de Diputados exhorta al secretario de Hacienda 

y Crédito Público, y al secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca 

y Alimentación, para someter al estudio la creación de un fideicomiso para el ahorro 

en el uso de combustibles en el sector agropecuario pesquero, financiar proyectos 

de modernización y fomentar el uso de tecnologías amigables como el medio 

ambiente. 

 

Si algún diputado desea hacer uso de la voz, adelante. 

 

La Secretaria Diputada Mariana Arámbula Meléndez: Adelante, diputado Julián. 
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El Diputado Julián Nazar Morales: A ver, compañera Karina, incluir en el exhorto 

a Hacienda pues nada más va a polarizar más esto. Aquí se tiene que exhortar a la 

Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación para 

fortalecer los programas de apoyo al diésel agropecuario, toda vez que ya es un 

programa. 

 

Pues, ¿no van a revirar aquellos? Pues que nos pongamos de acuerdo. Ahí te 

pediría que quitáramos ese término y en el tercero igual. Hay que pedirle a la 

Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación para 

someter a estudios la creación de un fideicomiso para el ahorro de uso de 

combustible en el sector agropecuario pesquero y financiar, porque son 

responsabilidad de ellos, son los operativos. 

 

 

Entonces, para que no haya, de una vez, si estás de acuerdo con. 

 

La Diputada Natalia Karina Barón Ortiz: Sí. 

 

La Secretaria Diputada Mariana Arámbula Meléndez: Diputado..., adelante. 

 

El Diputado Edgardo Melhem Salinas: Aquí sí quisiera agregar, el año pasado se 

inscribieron muchos productores y no se les ha pagado. Están inscritos, entonces, 

pues realmente el exhorto –deberíamos agregar un punto, que se ponga al corriente 

con lo del año pasado porque hubo miles de productores que se inscribieron al 

programa de apoyo al diésel. 

 

Sí, es directo a SAGARPA. O sea, la verdad es que realmente el programa es un 

programa ahorita en el papel, donde no está dando los resultados y por lo menos 

en Tamaulipas, los que se inscribieron, a nadie se le ha dado el apoyo y pues este 

año continúa el programa, realmente es un programa que ya está hecho. No 

queremos que se fortalezca, queremos que pague. 

 

Entonces, creo que sí vale la pena agregarle un punto para que se finiquite o se nos 

informe a esta comisión cuándo se va a liquidar a aquellos productores que se 

inscribieron en el 2016 y que no se les ha dado el subsidio. 

 

La Secretaria Diputada Mariana Arámbula Meléndez: Diputada Natalia. 
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La diputada Natalia Karina Barón Ortiz: Sí tiene sentido un poco lo que nos dice 

el diputado Nazar, pero pido o la razón de poner a la Secretaría de Hacienda es 

porque a final de cuentas es quien autoriza los recursos, quien hace reorientaciones 

de presupuesto. Aunque directamente es responsabilidad de la SAGARPA, pero 

pues Hacienda también debe estar comprometida con estos problemas que no le 

son ajenos, que son problemas que se están viviendo en las comunidades por el 

alza del diésel y que ya necesitamos llevarles una respuesta eficiente, entonces por 

eso insisto que quede Hacienda. 

 

Pero si el resto de los diputados consideran el que se quite pues. Pero, creo que no 

se debe de quitar porque es quitarle presión a una responsabilidad del secretario de 

coadyuvar con el secretario de SAGARPA y brindarles certidumbre a los 

productores del campo y a los pescadores, sobre todo.  

 

Por parte del diputado Carlos, tiene toda la razón, hay que ponerle también que 

pague y que actualicen, porque si no les vendemos ilusiones, a los pescadores, a 

los productores y están contentos de que ya les va a llegar y no les llega. Entonces, 

hay que ayudarles.  

 

El Presidente diputado Germán Escobar Manjarrez: Bien, pues para avanzarle. 

 

La Secretaria Diputada Mariana Arámbula Meléndez: Quiere hablar el diputado 

Exaltación. Adelante diputado Exaltación.  

 

El secretario Exaltación González Ceceña: Muchas gracias. Lo comentaba en la 

reunión de antier de la Mesa Directiva, definitivamente es una obligación del 

gobierno federal pagar lo que tenga que pagar. Nosotros el año pasado le 

autorizamos un presupuesto y hay una asignación de recursos hace un mes y medio 

nos reunimos con el secretario Pepe Calzada, me acuerdo que por altavoz de uno 

de los teléfonos nos pusieron ahí a alguien de Chihuahua que ya había empezado 

en el ejido a Juárez, la entrega del apoyo del diésel agropecuario. Por lo menos allá 

en mi región y en todo el país nos empezó a hablar. Creo que es fundamental que 

esto se cumpla y adelante con todo esto.  

 

Si aquí hay que incluir al propio presidente de la República se incluye, pero la 

cuestión es que se pague.  
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El Presidente Diputado Germán Escobar Manjarrez: Bien, para avanzarle creo 

que se incluyen aquí las propuestas que hace el diputado. Diputada Salinas ¿está 

de acuerdo?  

 

Okey, aquí lo importante es que se cumpla y darle el punto de confianza al secretario 

para seguir avanzando. Adelante, secretaria. 

 

La Secretaria Diputada Mariana Arámbula Meléndez: Se consulta a los diputados 

presentes del dictamen de punto de acuerdo por el que se exhorta al ejecutivo 

federal a instruir a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y a la SAGARPA, 

para reactivar y fortalecer de inmediato los programas de apoyo al diésel 

agropecuario y pesquero lo mencionado anteriormente.  

 

Los que estén por la afirmativa sírvalo manifestarlo. 

 

El Presidente Diputado Germán Escobar Manjarrez: Con las modificaciones. 

 

La Secretaria Diputada Mariana Arámbula Meléndez: Sí, con las modificaciones 

mencionadas.   

 

El Diputado Edgardo Melhem Salinas: De los pagos del subsidio del ciclo 2016. 

 

La Secretaria Diputada Mariana Arámbula Meléndez: Se está incluyendo a 

Hacienda y se está incluyendo que también reporten que ya se hayan hecho los 

pagos.  

 

El Presidente Diputado Germán Escobar Manjarrez: Eso es trabajo de 

SAGARPA.  

 

La Secretaria Diputada Mariana Arámbula Meléndez: Quien esté a favor de la 

afirmativa sírvase manifestarlo (votación). Negativa (votación). Abstención 

(votación). Mayoría por la afirmativa, presidente. Aprobado. 

 

Opinión de la iniciativa con proyecto de decreto que adiciona al artículo 68 de la Ley 

General de Desarrollo Social proponente Aufem Torres Angie Denisse de MC.  
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Opinión. Los integrantes de esta comisión consideramos que la iniciativa, que desde 

la óptica de la técnica legislativa y la argumentación jurídica el proyecto se considera 

viable, por lo que la opinión es a favor de la iniciativa que se comenta.  

 

Si algún diputado desea hacer el uso de la voz, adelante.  

 

Entonces sometemos a votación. Las diputadas y diputados que estén por la 

afirmativa sírvanlo manifestarlo (votación). Por la negativa (votación). Abstención 

(votación). Presidente, mayoría por la afirmativa. 

 

Tercer dictamen. En sentido negativo que se desecha el punto de acuerdo por el 

que se exhorta a la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca, 

Alimentación y emitir un censo oficial de la industria vitivinícola en nuestro país. 

Proponente Corichi García Claudia Sofía, de MC. 

 

Acuerdo. 

1. Se desecha el exhorto a la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 

Pesca y Alimentación, Sagarpa, a implementar un censo oficial vitivinícola en el 

país.  

2. Archívese como asunto totalmente concluido.  

 

Si algún diputado desea hacer el uso de la voz, adelante. Okey. Por lo cual lo someto 

a votación.  

 

Los diputados que estén por la afirmativa que se deseche el dictamen sírvanse 

manifestarlo (votación). Por la negativa (votación). Abstención (votación). Mayoría 

por la afirmativa, presidente.  

 

4. Dictamen con el punto de acuerdo en el que se exhorta a la SE y a la Sagarpa a 

instrumentar diferentes acciones para salvaguardar las exportaciones de aguacate 

mexicano a través de la diversificación de su mercado. Proponente Saucedo Reyes 

Araceli, del PRD. 

 

Acuerdo.  

Único. Se exhorta a las Secretarías de Economía, Agricultura, Ganadería, 

Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación a instrumentar diferentes acciones para 

salvaguardar las exportaciones de aguacate mexicano a través de la diversificación 

de su mercado. Si algún diputado desea hacer el uso de la voz, adelante.      
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Por lo cual someto a votación lo antes leído. Las diputadas y diputados que estén 

por la afirmativa sírvanlo manifestarlo (votación). Por la negativa (votación). 

Abstención (votación). Presidente, mayoría absoluta por la afirmativa.  

 

El Presidente Diputado Germán Escobar Manjarrez: Adelante, secretaria. 

 

La Secretaria Diputada Mariana Arámbula Meléndez: Cinco. Dictamen con punto 

de acuerdo por el que se exhorta al Ejecutivo federal a realizar el Programa Sectorial 

de Desarrollo Agropecuario, Pesquero y Alimentario 2013 – 2018. Los programas 

operativos anuales de la SAGARPA, así como el presupuesto de Egresos 2017, con 

el fin de llevar a cabo las medidas pertinentes para fortalecer la soberanía 

elementaría de los mexicanos. Proponente, Barón Ortiz Natalia Karina, del PRD. 

 

Acuerdo. 

 

Único. La Cámara de Diputados del Honorable Congreso de la Unión, exhorta a la 

Secretaría de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, 

SAGARPA, a revisar el Programa Sectorial de Desarrollo Agropecuario, Pesquero 

y Alimentario 2013 – 2018. 

 

Los programas operativos anuales de la SAGARPA, así como el Presupuesto de la 

Federación 2017, con el fin de llevar a cabo las medidas pertinentes para fortalecer 

la soberanía alimentaria de los mexicanos. Si algún diputado quiere hacer el uso de 

la voz, adelante.  

 

Someto a votación. Las diputadas y diputados que estén por la afirmativa sírvanse 

manifestarlo (votación). Los diputados y diputadas que estén por la negativa 

sírvanse manifestarlo (votación). Alguna abstención (votación). Mayoría por la 

afirmativa, presidente.  

 

6. Dictamen. Punto de acuerdo por el que se exhorta a SAGARPA para que en el 

ámbito de su competencia haga de conocimiento público un estado de avance 

relativo al primer año de aplicación al programa operativo aplicable para el año 

2017, de la implementación de los estímulos fiscales para la gasolina y el diésel en 

el sector pesquero y agropecuario proponente por el diputado Le Barón González, 

del PRI. 
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Acuerdo.  

 

Único. La Cámara de Diputados, exhorta a los secretarios de Hacienda y Crédito 

Público, y de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, 

SAGARPA, para que en el ámbito de su competencia hagan de conocimiento 

público un estado de avance relativo al primer año de aplicación y el plan operativo 

aplicable para el 2017, de la implementación de los estímulos fiscales para la 

gasolina y el diésel en el sector pesquero y agropecuario. Si algún diputado desea 

hacer el uso de la voz, adelante.  

 

Someto a votación este dictamen. Los diputados y diputadas que están por la 

afirmativa, sírvanse a manifestarlo (votación). Por la negativa (votación). 

Abstenciones (votación). Mayoría por la afirmativa, presidente.  

 

7. Dictamen con punto de acuerdo por el que se exhorta a la SAGARPA, a 

implementar el programa de apoyos a pequeños productores en su competente de 

atención de siniestros agropecuarios para resarcir los daños producidos por el 

torrencial, granizada en la región montañosa central de Veracruz. Proponentes, 

diputado Miguel Ángel Cedas Castro e integrantes del Verde y Jorge Alejandro 

Carballo Delfín, del Grupo Parlamentario del PRI.  

 

Acuerdos. 

1. La secretaria de diputados del honorable Congreso de la Unión, exhorta a la 

Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, a 

implementar el programa de apoyos a pequeños productores. En su competente de 

atención a siniestros agropecuarios para resarcir los daños producidos por el 

torrencial, granizada en la región montañosa central del estado de Veracruz. 

 

2. La Cámara de Diputados del Honorable Congreso de la Unión, exhorta a la 

Secretaría de Desarrollo Social para que implemente el programa de empleo 

temporal para subsanar las pérdidas ocasionadas por el torrencial, granizada en la 

región montañosa central del estado de Veracruz. Si algún diputado desea hacer el 

uso de la voz, adelante. 

 

No habiendo el uso de la voz someto a votación el dictamen. Quienes estén por la 

afirmativa, sírvanse manifestarlo (votación). Quienes estén por la negativa. 

Abstención (votación). Mayoría por la afirmativa, presidente.  
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Octavo. Dictamen con punto de acuerdo relativo al análisis y la renegociación del 

capítulo agropecuario del… para incorporar el sector de pequeños productores y 

sus organizaciones. Proponente, Natalia Karina Varón Ortiz.  

 

Acuerdo único. Se exhorta al titular del Poder Ejecutivo Federal, para que en el 

proceso de análisis, evaluación y renegociación del capítulo del sector agropecuario 

del tratado de libre comercio de América del Norte, incorpore al sector de pequeños 

y medianos productores y sus organizaciones, tanto en los mecanismos de consulta, 

como en los organismos y mecanismos de negociación que se integren en el…  

 

Si algún diputado quiere hacer uso de la voz. No habiendo quien haga uso de la 

voz, someto a consideración el dictamen. Quienes estén por la afirmativa, sirvan 

manifestarlo (votación). Por la negativa (votación). Abstención (votación). 

Presidente, mayoría por la afirmativa.  

 

La Secretaria Diputada Mariana Arámbula Meléndez: El dictamen que seguía es 

el que estuvimos platicando y se hizo el consenso, ya se votó para que la propuesta 

quede para el próximo martes a las 9:00 de la mañana.  

 

El presidente diputado Germán Escobar Manjarrez: Asuntos generales.  

Aquí en lo referente a la iniciativa que presentó el diputado Evelio Plata, sobre la 

agencia de sanidad agrícola, le vamos a dar la palabra para que comente algo sobre 

el tema… la vamos a dejar para nueva fecha…  

 

El diputado Evelio Plata Inzunza: Presidente.  

Aprovecho la oportunidad para saludarlos, pasando la Semana Santa, saludo a las 

diputadas, bueno, sí, presidente, Mesa Directiva, la inquietud es un receso para 

revisar algunos puntos de la iniciativa, y que tenga el mejor consentimiento de esta 

comisión, tanto del Ejecutivo Federal, para que salga en las mejores formas.  

 

Creo que es una iniciativa de mucho fondo, creo que es de mucha importancia y yo 

si reitero la solicitud de apoyo a las diferentes manifestaciones políticas en este 

grupo, para que nos brinden el apoyo para sacar esta iniciativa adelante.  

 

Vamos a reiterar la iniciativa, presidente, vamos a consultarla, revisarla, fortalecerla, 

y de nueva cuenta presentarla ante el pleno.  

 

Gracias, presidente.  
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El Presidente Diputado Germán Escobar Manjarrez: También en asuntos 

generales, comentarles que hoy a las 11:00 tenemos un evento aquí los 

compañeros del sistema producto maíz, que preside el presidente Vicente Álvarez, 

está organizando un foro, un foro que inicia hoy aquí coordinado con la Comisión 

de Agricultura y con la Comisión de Comercialización.  

 

Es un foro para ver la agenda del maíz, acciones que se están realizando, los 

apoyos, donde están planteando un acuerdo para que pueda… aquí en esta 

Cámara, hacer acciones para fortalecer este producto que ha tenido problema.  

 

En coordinación con la comisión, sacar iniciativas para que vengan a fortalecer, yo 

creo que es un evento muy bueno, los invitamos a todos para que nos acompañen, 

para que participen, ahí va a haber grandes ponentes, están cordialmente invitados.  

 

También comentarles que aquí el diputado Francisco Escobedo también solicitó la 

participación. Adelante…  

 

El Diputado Francisco Escobedo Villegas: Muchas gracias. Buenos días a las 

compañeras y compañeros diputados.  

 

Diputado presidente, amigos de esta comisión, amigas, se encuentran aquí con 

nosotros, desde Zacatecas, un grupo de productores que hicieron el viaje con 

esfuerzo, con sacrificio, con voluntad y con esperanza de ser escuchados por esta 

comisión.  

 

Yo quiero pedirle, señor presidente, a todos ustedes, diputadas, diputados, que les 

permitan hacer uso de la palabra, de la voz, unos minutos nada más, para que nos 

hagan un planteamiento que tiene que ver con un siniestro que ocurrió el 3 de abril, 

por tormentas de tierra, de aire y heladas.  

 

Se siniestraron aproximadamente 30 mil hectáreas, dicho por el propio delegado de 

la SAGARPA, pero que fueran ellos los que nos hicieran la exposición de manera 

rápida y ejecutiva.  

 

Así es de que, primero pedirles autorización… sí… ¿sí estamos de acuerdo? Toño, 

por favor…  
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El Presidente Diputado Germán Escobar Manjarrez: Se autoriza la participación, 

precisa y concreta, con mucho gusto los atendemos.  

 

El Diputado Francisco Escobedo Villegas: Sí, señor, con mucho gusto. Muchas 

gracias.  

 

Licenciado Toño, si fuera tan amable de explicar y de pedirles no solamente su 

tiempo, sino interceder ante la SAGARPA, para poder corregir y apoyar en la medida 

de lo posible, los daños ocurridos en la parte centro norte del estado de Zacatecas. 

Toño.  

 

El Ciudadano Antonio: Gracias, muy buenos días.  

 

Rápidamente comentarles, gracias Mesa Directiva por darme la oportunidad de usar 

la palabra, gracias, diputado Francisco Escobedo, que siempre ha estado apoyando 

al campo zacatecano, muchas gracias, saludar también al diputado Óscar García 

Barrón, muchas gracias por apoyarnos.  

 

Rápidamente comentarles, señores diputados, la situación que vive el país es muy 

difícil, muy complicada y rápidamente comentarles que nosotros venimos de un 

conjunto de 10 organizaciones, organizaciones unidas de Zacatecas que estamos 

viendo la situación tan complicada que se vive en lo particular, en Zacatecas.  

 

Comentarles raídamente que el día 2 de abril se presentó un siniestro, grandes 

polvaredas, aironazos que afectaron un sinnúmero de cultivos. Al día siguiente se 

nos presentó una helada que también afecto todo lo que se había sembrado, que 

fueron frijoles, chiles, tomatillos, en gran parte del estado también se da lo que es 

la uva, afectó los duraznos.  

 

Entonces, en ese sentido y por la gran situación complicada que hay, que se dio 

con el gasolinazo, con los grandes aumentos de los costos de los diésel, 

solicitamos, Mesa Directiva, presidente de la comisión, les solicitamos que ustedes 

hagan la gestión, hagan el exhorto donde corresponda, para que el estado de 

Zacatecas sea apoyado con semillas para volver a sembrar esas tierras que fueron 

siniestradas.  

 

Ahí lo principal que ayudaría, sería la semilla de avena, que de alguna forma 

alentaría un poquito la gran pérdida que tenemos en el estado de Zacatecas.  
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Pedirles, en primer término eso, que ojala se hagan las gestiones por esa necesidad 

y ese gran siniestro que presentamos en Zacatecas.  

 

Nada más comentarles, en segundo término, rápidamente, nosotros en el estado de 

Zacatecas, mucha gente va a dejar de sembrar, va a dejar de trabajar porque ya no 

hay recursos, con el gasolinazo, con los altos costos de los insumos, mucha gente 

va a dejar de trabajar.  

 

Nosotros desde el primer trimestre del año empezamos a trabajar, a barbechar y 

muchas tierras no se han movido porque no hay recursos, no hay recursos para 

poder reactivar el campo. Por eso, nosotros el planteamiento que les hacemos, que 

los dictámenes, los exhortos que se hacen sobre el subsidio del diésel no se quede 

nada más en palabras, en demagogias, sino que realmente se ejecute y se agilicen 

esos apoyos para el campo, porque realmente el tiempo se está pasando.  

 

Aquí muchos diputados a la mejor dicen que saben del campo, pero yo digo que la 

mejor algunos no lo saben, ya estamos casi en mayo y los tiempos se están pasando 

para sembrar y eso se… ya.  

 

Nosotros en el estado de Zacatecas se planteaban una posibilidad de apoyar nada 

más a 10 mil productores, con ese posible apoyo de subsidio.  

 

Allá en Zacatecas somos 250 mil productores y les pedimos que valoren la 

posibilidad de que se apoyen a todos los productores porque no ayudaría nada más 

a algunos cuantos.  

 

Es la petición, señores diputados, Mesa Directiva, eso es lo que les solicitamos.  

 

Por último, bueno, también afectó mucho lo del PROAGRO, o sea, todo lo tenemos 

en contra, los gasolinazos, las inclemencias del tiempo, por otro lado también nos 

disminuye el apoyo del PROAGRO. Todo eso afecta.  

 

Entonces ver y valorar ese tema de la baja de los apoyos del programa por 

hectáreas.  
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Esos son los planteamientos muy concreto, en nombre de las organizaciones unidas 

de Zacatecas, les agradecemos que nos hayan cedido la palabra, ojala tengan en 

consideración estos planteamientos muy concretos. Muchas gracias.  

 

El Presidente Diputado Germán Escobar Manjarrez: Muy bien. Adelante, 

diputado.  

 

El Diputado Francisco Escobedo Villegas: Nada más agradecerles, agradecerle 

presidente, a todos ustedes, amigas y amigos de la comisión, decirles a los 

compañeros y amigos de Zacatecas, que son siempre bienvenidos a esta su casa, 

que se registran los planteamientos y lo estaremos presentando en un punto de 

acuerdo para que pueda prosperar y pueda caminar.  

 

Pero lo registramos y les pediría de favor, presidente, a todos, que fuéramos todos 

interlocutores y gestores ante la SAGARPA para atender ese tipo de siniestros, que 

seguramente no serán únicos en Zacatecas, así que tenemos una gran tarea en 

todo el país. Sería cuanto de mi parte; muchas gracias. 

 

El Presidente Diputado Germán Escobar Manjarrez: Les vamos a pedir aquí a 

que pasen, ahí en la secretaría técnica para documentar bien el punto de acuerdo 

y ya lo gestionamos en coordinación aquí con el diputado. 

 

El Diputado Luis Fernando Mesta Soule: Sí, miren; buenos días. Esto del diésel 

que desde el año pasado no se ha utilizado y ahora tampoco se ha utilizado, no 

obstante nos tocó, como decía mi compañera Exaltación, un día en que dieron el 

banderazo en Chihuahua y lo hicieron en un ejido que además ni siquiera todo el 

ejido lo libró y al día siguiente empezaba y no empezaba. Y los puntos de acuerdo 

no sé si ya se están volviendo inmunes los secretarios o si son inmunes porque no 

les hacen nada. Los puntos de acuerdo, digo, hay que hacerlos y es nuestra función 

lo que podeos hacer, pero si les recomiendo a las organizaciones que se 

manifiesten en una forma que nos ayude a hacer valer y empujar estos puntos de 

acuerdo porque creo que la presión de las organizaciones campesinas, debe de ser, 

debe de acompañar a los puntos de acuerdo que hagamos al respecto. De otra 

forma me da la impresión de que son más efectivos que las balas de salva que 

traemos. 

 

La Secretaria Diputada Mariana Arámbula Meléndez: Me pide la presidencia ya 

lo ponga a consideración de la mesa y que si después lo podemos meter a asuntos 
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generales las… Por lo cual someto a consideración de las diputadas y diputados 

aquí presentes, el punto de acuerdo para que sea recibido por esta presidencia y 

sea cubierto por la misma en beneficio de este problema que está sucediendo. 

Afirmativa (votación): Mayoría afirmativa, presidente. 

 

Ahora sí cedo el uso de la voz, quería hablar el diputado Exaltación, el diputado 

Hugo y el diputado Julio. 

 

El Diputado Exaltación González Ceceña: Muchas gracias, secretaria, gracias, 

presidente, de nuevo. Yo creo que si desde luego nuestros amigos agricultores del 

estado de Zacateca cuentan con todo el apoyo para salir del problema que les causó 

esto vendavales y estas heladas; acabamos de aprobar un punto de acuerdo para 

la granizada de Veracruz. Si nos vamos estado por estado, pues en todos los 

estados hay problemas de este tipo. 

 

Pero me voy a la última parte del compañero de Zacatecas que habló sobre la falta 

de dinero, sobre la falta de recursos y la entrega, del retardo, el retraso en la entrega 

de los apoyos y programas por parte de la autoridad para el sector agropecuario. Y 

el diputado Luis Fernando, de Chihuahua, acaba de mencionar o reiterar el tema 

del diésel agropecuario. 

 

Lo dije en la reunión de la mesa directiva de hace dos días, a nosotros nos ha 

llegado un rumor casi confirmado de que está por anunciarse un recorte a diferentes 

dependencias por parte de la Secretaría de Hacienda. 

 

Yo quiero proponer, compañeras y compañeros, que no permitamos, como 

Comisión de Agricultura y Sistemas de Riego, absolutamente ningún recorte a 

ningún programa ni apoyo al sector agropecuario pesquero; absolutamente 

ninguno, porque si de por sí hay retrasos en la entrega de los apoyos y la aplicación 

de programas, aquí nuestros compañeros nos acaban de plantear sólo un problema 

de una región, de un estado; pero no podemos avalar nosotros un eventual recorte 

por parte de la autoridad, en este caso la Secretaría de Hacienda, porque luego nos 

enteramos a través de las medios de comunicación, cuando ya n podemos hacer 

absolutamente nada. 

 

Y con este comentario va una propuesta. Yo les quiero proponer, aquí estamos 

todas las fracciones parlamentarias representadas, y vamos a estar en unos 

minutos más en el pleno. Yo les propongo que cada quien, cada una de las 
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fracciones desde su curul, tomemos la palabra y nos pronunciemos en contra de un 

eventual recorte. Yo creo que ese posicionamiento va a ser muy importante, porque 

ayer lo hicieron para el tema de salud. Yo creo que ahora es menester hacerlo para 

el tema agropecuario. Este es un tema fundamental de norte a sur de este a oeste. 

 

Yo quiero proponer eso, que hagamos un pronunciamiento cada una de las 

fracciones parlamentarias, desde la curul, porque ya no hay tiempo para subir a 

tribuna, pero sí tenemos el derecho además de tomar la palabra desde la curul y 

tratar el tema, el tema de un eventual recorte y exigirle a la SAGARPA que empiece 

a pagar el diésel agropecuario, porque es urgente en todo el país. 

 

La Secretaria Diputada Mariana Arámbula Meléndez: Diputado Hugo, adelante. 

 

El Diputado Jorge Hugo Cabrera Ruiz: Gracias, presidente, gracias, secretaria. 

Solamente ya en este punto de asuntos generales, hacerles una cordial invitación 

que ya por ahí les hice llegar a sus oficinas, dado que en mi condición de secretario, 

de uno de los secretarios de esta comisión, pero sobre todo como presidente del 

comité de CEDRSA y comprometido a que este centro de estudios y este comité 

sea un espacio para la reflexión, para el análisis,  para la propuesta, es porque en 

el comité se aprobó una serie de foros y de eventos en los próximos días, y es el 

caso del día de mañana en donde en el municipio de Bahía de Banderas, en Nayarit, 

vamos a llevar a cabo un foro denominado La Agroindustria como Motor del 

Desarrollo Rural Sustentable, entonces ratificarles la invitación a todos los 

integrantes de esta Comisión de Agricultura y Sistemas de Riego para que puedan 

acompañarnos en este evento; sé que las agendas de todos son muy importantes 

y además sobre todo en sus estados con muchos compromisos, pero ojalá, es 

importante la presencia de los diputados, organizada esta actividad con un centro 

de estudios de la Cámara de Diputados. 

 

Y también hacer hincapié, presidente, lo hicimos en la Junta Directiva, ahorita en el 

pleno de esta comisión, reiterar el interés de lo que se quedó planteado respecto a 

la presencia, la próxima semana si fuera posible, dado que estamos terminando el 

periodo ordinario, de la presencia del gerente de los secretarios de Desarrollo 

Agropecuario, de Octavio Jurado, para que nos ponga al corriente del estatus en 

que se encuentran las negociaciones o el punto del tratado de libre comercio con 

Estados Unidos. 

Si bien reconocemos que se ha despresurizado la relación México-Estados Unidos 

en las últimas semanas, en donde el presidente de Estados Unidos está más 
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preocupado por Norcorea y por otros temas que, por el muro y los temas con los 

mexicanos, pero no podemos bajar la guardia respecto a este asunto que es una 

prioridad para el campo mexicano. Entonces es cuanto, señor presidente; muchas 

gracias, secretaria. 

 

La Secretaria Diputada Mariana Arámbula Meléndez: Adelante, diputado Omar. 

 

El Diputado Omar Noé Bernardino Varas: Gracias. Aunado a lo que dijo el 

diputado Hugo, creo que nosotros debemos en esta comisión de trabajar en una 

agenda para prepararnos en la próxima convención interparlamentaria con nuestros 

pares, los congresistas de Estados Unidos, para hacerles saber que nuestro país 

en lugar de perjudicar les ayuda, que es el mejor cliente comercial que han tenido y 

van a seguir teniendo; que el campo de México va a seguir dándoles mayores 

fortalezas económicas. 

 

Y también sería importante, presidente y compañeras y compañeros integrantes, de 

fijar una agenda muy puntual para presentárselas a las y los compañeros que van 

a trabajar en la agenda interparlamentaria para que no se los chamaqueen los 

congresistas norteamericanos. 

 

Yo creo que es el momento de sacar la casta ante Estados Unidos, referente al tema 

del campo de México. No podemos quedar sumergidos en una polarización de este 

Donald Trump, que en realidad ha vulnerado y nos ha sobajado como mexicanos. 

Entonces yo propongo lo siguiente, presidente, que convoques a todas las 

organizaciones campesinas de nuestro país, que trabajemos en una agenda en 

común para darles los elementos a los que van a participar en la interparlamentaria 

y que se fajen los pantalones con los congresistas. Y decirles que si ellos quieren 

modificar el Tratado de Libre Comercio, los que van a salir perjudicados es Estados 

Unidos y que nosotros no vamos a tener ningún temor de que si Estados Unidos ya 

no quiere ser nuestro cliente comercial en el Tratado de Libre Comercio, nosotros 

también buscaremos abrir mercado como se ha hecho con Rusia, con esta 

excelente noticia de que quieren comprarle a México más de 300 mil toneladas de 

corte de bovino.  

 

Entonces es en ese sentido, presidente. Fijemos una reunión permanente para 

trabajar en una agenda en común todas y todos los diputados de nuestro país, para 

darles elementos a los que van a participar y fajarnos los pantalones en ese tema. 
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El segundo. Quiero agradecer a los alumnos de la Universidad de las Américas, de 

Apatzingán, Michoacán, que se encuentran aquí con nosotros en visita, y en 

especial al licenciado Rogelio Vargas, que es el encargado de coordinarlos. Decirles 

que esta es su casa, la casa del pueblo, la casa también de los apatzinguenses. 

Bienvenidas y bienvenidos aquí al Congreso de la Unión. Muchas gracias. 

 

La Secretaria Mariana Arámbula Meléndez: Me están diciendo. Se les hace una 

cordial invitación al Foro del Sistema-producto Maíz, que está por empezar, para 

todos aquellos que gusten y puedan acompañarnos. Está abierto. 

 

Antes de irnos, decirles que entonces dejamos ya formalmente que hay sesión 

extraordinaria el próximo martes, a las 9 de la mañana.  

 

El Presidente Diputado Germán Escobar Manjarrez: Lo que comentaba aquí el 

diputado también, Hugo Cabrera, en la Junta Directiva del martes se acordó invitar 

al gerente de la Asociación Mexicana de Secretarios de Agricultura de los Estados, 

que estuvo con nosotros a inicio del año, para que nos ilustre y nos sintetice su 

visión sobre el comportamiento que se tiene ahorita sobre las autoridades 

americanas y todo lo que es sobre la reevaluación del Tratado de Libre Comercio, 

y lo vamos a invitar nosotros para el próximo martes. 

 

Yo creo que el martes es un día importante, vamos a tener la sesión, la nueve, y 

podemos incluirlo en el orden del día para que nos dé una visión ya más precisa y 

sobre todo el comportamiento que tenemos que tener nosotros desde esta comisión 

para tener información y hacer la defensa, como la hemos estado haciendo, del 

campo mexicano. No habiendo más asuntos declaramos formalmente clausurada 

esta quinta reunión, décima quinta reunión ordinaria de la Comisión de Agricultura. 

Muchas gracias y los esperamos en el foro del maíz. Muchas gracias.  

 

---o0o--- 

De la Décimo Quinta Reunión se llegaron a los siguientes: 
 

ACUERDOS 
 

PRIMERO. - Se aprobó el Acta de la Catorceava Reunión Ordinaria. 
 
SEGUNDO. - Se aprobó modificar el Orden del día, pasando el dictamen con 

Proyecto de Decreto por el que se reforma y adiciona los artículos 143, 145 y 148 
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de la Ley de Desarrollo Rural Sustentable. Proponente: Santillán Oceguera 

Francisco Javier, a una próxima Reunión Extraordinaria. 

TERCERO. - Se aprobaron los dictámenes presentados a los diferentes asuntos 
legislativos turnados a la Comisión. 
 
CUARTO. - Se aprobó presentar un acurdo del Pleno de la Comisión para apoyar a 
productores del Estado de Zacatecas a la Secretaria de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación.  
 
QUINTO. – Se acordó discutir y votar el Dictamen con Proyecto de Decreto por el 
que se reforma y adiciona los artículos 143, 145 y 148 de la Ley de Desarrollo Rural 
Sustentable, en reunión extraordinaria que se realizó el pasado 25 de abril de 2017, 
aprobándose por mayoría. 
 

---o0o--- 

 

 


